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   Nº 1980444                               1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Acta de Sesión Ordinaria Nº CINCUENTA Y SIETE  (57-2021)  convocada a las 3 

5:30  p.m.,  del día martes  05 de Octubre del 2021, por el Concejo Municipal, en el 4 

Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces. Levanta  el acta: Marianela 5 

Arias León.  Secretaria  del Concejo Municipal. Es conforme acuerdo 17-98, 6 

publicado en la Gaceta 100 del 28-05-98. Preside Giselle Chavarría Cruz.  7 

REGIDORES  PROPIETARIOS: Hannia Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez 8 

Sánchez  Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz 9 

REGIDORES SUPLENTES:, Heidy Ordóñez Jiménez, María Ester Carranza 10 

Gutiérrez,  Luis Enoc Barrantes Cubero, Austin Sibaja Pérez. 11 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: Marylen Villafuerte Rodríguez, Bernal Maroto 12 

Matamoros, Javier Chaverri Sandino, Marjorie Rodríguez Elizondo 13 

SÍNDICO SUPLENTE: Jessica Francini Villalobos Picón, Santos María Quirós 14 

Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 15 

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES:  16 

Estefanía Jiménez Ocampo………………………………………AUSENTE 17 

Josué Soto García…………………………………………………AUSENTE. 18 

ASISTENCIA DE ALCALDIA: La Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez. 19 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: Comité de Caminos de Cofradía, Señor 20 

Orlando Villegas 21 

AGENDA: 22 

ARTÍCULO I: 23 

Invocación 24 

ARTÍCULO II: 25 

Comprobación de quórum y apertura de la sesión. 26 

ARTÍCULO III: 27 

Presentación del Orden del Día. 28 

ARTÍCULO IV: 29 

Revisión y Aprobación de las Actas: Ordinaria N°56-2021  30 

ARTÍCULO V: 31 

 32 
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Comité de Caminos de Cofradía Montano de Bagaces 2 

ARTÍCULO VI: 3 

Temas Asunto de Trámite Urgente a Juicio de la Presidencia Municipal: 4 

1. Calendario de sesiones extraordinarias del mes de octubre  5 

ARTÍCULO VII: 6 

Lectura de Correspondencia. 7 

ARTÍCULO VIII: 8 

Informes de la Alcaldía y Consultas a la Alcaldía. 9 

ARTÍCULO IX 10 

Asuntos Varios  11 

ARTÍCULO I. INVOCACIÓN. 12 

Señora Presidente: Agradece por la sesión. 13 

ARTÍCULO II. COMPROBACIÓN DE  QUÓRUM Y  APERTURA DE LA 14 

SESIÓN. 15 

Señora Presidente: Están presentes, Hannia Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez 16 

Sánchez,  Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz  17 

Está ausente el Síndico Suplente Josué Soto García y la Regidora Suplente Estefanía 18 

Jiménez Ocampo. 19 

ARTÍCULO III: PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 20 

Señora Presidente: Lee el orden del día y somete la aprobación el mismo.    21 

Quedando la aprobación del orden del día 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 22 

Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez Sánchez,  Austin Sibaja Pérez, Maikel Vargas 23 

Ulate, Giselle Chavarría Cruz  (Acuerdo N°01-57-2021).  ACUERDO UNÁNIME 24 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 25 

ARTÍCULO IV.I REVISIÓN Y APROBACIÓN DE ACTA ORDINARIA N°56-26 

2021. 27 

INCISO 1. Revisión y Aprobación de Acta Ordinaria N°56-2021. 28 

Señora Presidente: Somete a discusión el acta de la sesión ordinaria N°56-2021, del 29 

martes 28 de septiembre del 2021 y al no haber temas que discutir la somete a votación 30 

esta  acta.   Vota esta acta el regidor Austin Sibaja Perez, ya que el Regidor Juan José 31 

aún no está presente en la sesión. 32 
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Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 2 

Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, y Austin Sibaja 3 

Pérez y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°02-57-2021).  ACUERDO UNANIME 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

Después de esta votación se hace presente el Regidor Juan José Núñez y se coloca en 6 

propiedad ya que hace ingreso dentro del tiempo reglamentario de los 15 minutos, 7 

según Art. 30 del Código Municipal 8 

Reg. Maikel Vargas: A pesar de que  la seguridad ha mejorado, hemos tenido el deceso de 9 

varios miembros de la comunidad por manos del hampa, nuestro compromiso es seguir 10 

luchando contra esto, por lo cual cree oportuno hacer un minuto de silencio por las familias 11 

dolientes y  a todo el distrito  en la comunidad. 12 

Señora Presidente: Propone en vista de la lamentable situación que vive el distrito de 13 

la Fortuna modificar la agenda para rendir un minuto de silencio por el lamentable 14 

fallecimiento de 3 vecinos. 15 

Modifica la agenda para colocar el tema de “Condolencia y minuto de silencio para el  16 

distrito la Fortuna”. Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los 17 

regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, 18 

Juan José Núñez Chaverri, y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°03-57-2021).  19 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 20 

ARTÍCULO IV.I I, CONDOLENCIAS Y MINUTO DE SILENCIO PARA EL  21 

DISTRITO DE FORTUNA. 22 

Reg. Maikel Vargas: Agradecer por ese espacio y para Distrito de Fortuna han tenido 23 

la pérdida de personas muy reconocidas en el Distrito. 24 

Se hace este minuto de silencio para que la Fortuna conozca que este Gobierno Local 25 

vive pensando en las comunidades, en sus distritos, solidarizándose así con sus vecinos, 26 

esperando  que estos sucesos tan lamentables  no se vuelvan a repetir y que las 27 

autoridades estén ahí presente para que las cosas puedan evitarse. 28 

Los vecinos del distrito de Fortuna que fallecieron son Alvaro Castro, Roberto Pérez, 29 

Bety Ruíz y Chulí González  (Conocido como el Tigre). 30 

Los miembros del Concejo Municipal hacen un minuto de silencio en apoyo al 31 

distrito de Fortuna y a las familias dolientes.  32 
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ARTÍCULO V. COMITÉ DE CAMINOS DE COFRADIA, MONTANO DE 2 

BAGACES. 3 

Señora  Presidente: Da la bienvenida y en vista de que el Sr. Orlando Villegas,  4 

Representante del Comité de Caminos de Cofradía Montano de Bagaces cuenta con las 5 

vacunas completas para la protección por COVID-19, puede ser uso de la palabra sin  6 

mascarilla, y también en vista de que los miembros del Concejo están vacunados. Le 7 

cede la palabra. 8 

Señor Orlando Villegas: Saluda a los presente y expone la problemática por medio de 9 

video-beam. 10 

Camino Bagaces, Cofradía 11 

Historia 12 

Es un camino de más de 100 años de existir en el Cantón de Bagaces, desde Épocas de 13 

la Colonia, sitio donde se dieron las Cofradías de la Iglesia. En esa zona era donde 14 

estaban las fincas de los santos de la Parroquia de Bagaces en ese entonces. 15 

Manifiesta que este camino del que habla  siempre ha quedado rezagado por la 16 

Administración 17 

El Código que la Unidad Técnica de Gestión Vial  le dio al Camino, fue hace dos años 18 

(5-04-102). Desde el año 2015 han venido gestionando, oficios van y oficios vienen, 19 

han rogado para que con maquinaria municipal intervengan el camino y no lo han 20 

hecho, la última intervención que se le dio a ese camino fue en octubre del año pasado 21 

donde definitivamente no podían entrar ni siquiera en bicicleta  porque estaba inundado.  22 

Producción en la zona 23 

 Ganadería. 24 

 Pacas aproximadamente 20 000 por año. 25 

 Granos básicos. 26 

 Siembra de Sandía 27 

 Siembra de Melón 28 

 Agricultura. 29 

Los caminos influyen en la economía de una zona o de un cantón , es de suma 30 

importancia. 31 
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Indica que en las visitas que en algún momento se le hicieron a la Unidad Técnica, 2 

siempre les han dicho que en la socialización de los recursos, un camino para que 3 

puedan obtener recursos tiene que tener corriente eléctrica, les pregunto  ¿si no tengo 4 

camino como voy a tener corriente eléctrica? ¡imposible! Considera que es bueno que le 5 

llamen la atención a la administración para que intervengan, necesitan sacar los 6 

productos básicos, el ganado y el pasto, una zona donde la Cámara de Ganaderos tiene 7 

un inventario de más de 400 clientes, una zona donde  hay propietarios de fincas que 8 

tienen operaciones en el banco, y en algunos momentos en época de invierno cuando 9 

necesitan sacar los terneros para hacer sus pagos al banco,  el Río Montano no los deja 10 

pasar y es el único acceso que tienen a esa zona. 11 

Informa que ahí existe unos de los sitios arqueológicos más importantes de  Guanacaste 12 

“Sitio Arqueológico 7 cueros” está ahí y no han oído hablar de él. Es un lugar que a 13 

futuro con la proyección que tiene  Bagaces con respecto al turismo, se le podría sacar 14 

provecho, es hora que el Depto. De Gestión Cultural podría ir trabajando con el Concejo 15 

Nacional para ver que se puede rescatar ahí, no es un secreto que muchos de los sitios 16 

arqueológicos han sido saqueados, hay muchas cosas que se pueden aprovechar para el 17 

pueblo de Bagaces proyectándose al turismo. 18 

Habitantes 19 

 Personas adultas 20 

 Adultos mayores  21 

 Persona trasplantada de riñón que necesitan viajar cada 22 días al Hospital 22 

México. 23 

 Personas con problemas renales 24 

  Personas con problemas de azúcar.  25 

 Niños escolares. 26 

Es importante que este camino esté en perfectas condiciones. 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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Este es un mapa que les dio la Unidad Técnica con respecto a la codificación del 2 

camino. Este queda sureste dirigiéndose  de Bagaces a Montano , es increíble que 3 

cuando codifican el camino lo realizan hasta cierto sector (línea roja), donde el punto 4 

que dice Cofradía es lo que todo el tiempo ha criticado a la Unidad Técnica porque nos 5 

ubican en este sector, y el sector de Cofradía es el sector sureste, no es el sector 6 

buscando Montano. La línea roja es el camino a Cofradía, le dan código pero hasta 7 

cierto punto, sabían que ese camino iba hasta la carretera interamericana? porque se 8 

conectaba con el camino que viene de Montano a Ruta 1! y por abandono de esta 9 

administración ese camino fue cerrado por unos Colombianos y vergüenza ajena da 10 

cuando ellos dicen “Camino Los Colombianos” Como es posible que como pueblo 11 

vamos a ser competitivos y vamos a ser un lugar desarrollado, permitiendo que cierren 12 

los caminos!, nunca se abrió una investigación del porqué se había cerrado el camino. 13 

Cuando ellos compraron tienen que haber medidas, ese plano tuvo que haber pasado por 14 

aquí y aquí tienen que haberse dado cuenta que ese camino salía hasta montano, sería 15 

interesante que investiguen. 16 

Manifiesta que esta es la situación actual de ese camino. 17 

Fotos del mal estado del camino 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Explica cada una de ellas e indica que donde están los postes negros redondos, esa finca 30 

se compró hace diez años, y  ellos enderezaron los cercos, ese cerco no se puede tirar  31 
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hacia la calle. La gente de antes respetaba los 14 metros, ese camino siempre tuvo estos 2 

14 metros, siempre se habían chapeado las rondas de calles. Cada dueño sabe que debe 3 

limpiar su ronda de calle. Entonces lo interesante es que se tienen rondas limpias pero 4 

caminos malos, esto para analizar. El mantenimiento de caminos es importante pero 5 

sería importante también darle presupuesto a los caminos que hoy por hoy no son ni 6 

caminos, como estos. 7 

Necesidad de un Puente 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Comenta que este paso es el Río Montenegro, ese río cuando el invierno es muy bravo 15 

los deja incomunicados, no pueden salir, hace como cuatro años la Unidad Técnica 16 

intentó hacer un vado con  material y unas alcantarillas, se agradeció la intención y la 17 

buena voluntad, pero eso no sirve, explica. Solicitamos que cuando la Unidad Técnica 18 

realice algo, lo haga bien hecho. Ahí están las alcantarillas esperando, pero lo que hace 19 

falta ahí es un puente. 20 

Indica que trajeron unos videos pero la Secretaria del Concejo manifiesta que no se 21 

pueden ver. Ahí pueden ver la fuerza y el poder del agua en esa pasada, quedan 22 

incomunicados porque la calle se cerró, si la tuvieran habilitada hacia ruta 1 salen por  23 

el otro lado. El viernes pasado tuvieron una reunión con doña Eva. A veces se molestan 24 

porque ya están cansados de esto, porque no los atienden. 25 

Yo no sé si ese camino tiene código, es un camino que va por el lado de atrás de la 26 

Boriqua   para salir a Montano y hace como dos o tres años se intervino. 27 

Señora Presidente: Pregunta si este camino que está mencionando fue el que cerraron? 28 

Señor Orlando Villegas: No, es otro!  Quiere hacer referencia a lo anterior porque 29 

desde el 2015 están tocando puertas, con esto de la Pandemia no hay plata, y la que hay 30 

se debe saber utilizar, pero cuando no había Pandemia?, porque desde el 2015 están  31 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°57-2021, 05-10-2021 Página 8 
 

Nº1980451 1 

solicitando que les intervengan el camino! Entonces intervienen un camino que está en 2 

desuso porque nadie vive ahí es un camino que da por detrás del arbolito a salir a 3 

Montano y se intervino con maquinaria municipal. 4 

Señora Presidente: Debo hacerle dos preguntas: Ustedes tienen Asociación de 5 

Desarrollo debidamente constituida en Cofradía? 6 

Señor Orlando Villegas: Indica que son parte de la Asociación de Montano. 7 

Señora Presidente: Sabe usted si la de Asociación de Montano asistió a la 8 

socialización que se hizo como hace tres meses? 9 

Señor Orlando Villegas: Por supuesto que sí, manifiesta que lo que pasó con eso fue 10 

que ellos le escribieron a Jesús que es el Presidente de la Asociación de Desarrollo, pero 11 

ya ellos tenían establecido en que iban a socializar los recursos, pero ellos tienen razón 12 

porque los caminos de montano están muy malos. 13 

Indica que hoy está aquí para ver si en el presupuesto 2022-2023 los toman en cuenta,  14 

solicita que cuanto se hable de camino Cofradía no se hable de camino Montano- 15 

Bagaces, eso es erróneo por eso los dejan por fuera. 16 

Señora Presidente: ¿Cuál es el nombre correcto? 17 

Señor Orlando Villegas: Camino La Cofradía Código 5-04-102 18 

Señora Presidente: Vamos abrir el espacio de preguntas. 19 

Reg. José Alfredo Jiménez: Manifiesta es un tema de constituidad, que ese camino  no 20 

es solo un camino, es un sitio con un significado enorme histórico para el cantón, más 21 

bien podría ser declarado patrimonio, detalla un poco de historia al respecto.  22 

Señor Orlando Villegas: Toca el tema del Sitio Arqueológico 7 cueros 23 

Señora Presidente: Eso está en una finca privada? Uno puede ir a conocer? 24 

Señor Orlando Villegas: Por supuesto, claro que sí, talvez no van a encontrar lo que 25 

uno deseara. Cuando eso se saqueó fue  en una época donde ya habían restricciones, ya 26 

habían leyes, me imagino que en aquel entonces el ayuntamiento conocía pero no se 27 

hizo nada. Cuando ya el Museo Nacional metió mano porque se dio cuenta de que lo 28 

estaban saqueando, don  Gilbert Oconitrillo dueño de la finca  me mencionó que un 29 

fiscal de los Tribunales de Liberia, decomisó varias piezas; en ese sitio arqueológico  se 30 

da  una sepultura totalmente diferente a la que usted encuentra en cualquier otro 31 

enterramiento indígena.  32 
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Comenta sobre el sistema de entierro RODEJAS, indica que  está compuesto por un 2 

foso circular con una tapa de piedra. Esa tapa de piedra  y los mojones principales del 3 

“Sitio 7 Cueros” se los llevó Liberia, esos objetos  son los que se veían a un lado del 4 

Museo Nacional. Comenta la familia Calvo fue la que  saqueó la guaca y que una  vez 5 

se encontró a un miembro de esta familia en las Fiestas Patronales en Cañas Dulces de 6 

Liberia, y le preguntó cuál había sido el resultado del saqueo, con el resultado de este 7 

lograron comprar un tractor último modelo, y le habló que esas piezas significativas las 8 

tiene Liberia. 9 

Dice que sería interesante que este Gobierno Local haga el Esfuerzo para ver si se puede 10 

recuperar eso, porque eso es parte de nuestra identidad. 11 

Reg. José Alfredo Jiménez: Cuando  se socializan los caminos con la Asociación de 12 

Desarrollo Montano, generalmente por error o desconocimiento  de mucha gente se 13 

socializan solo los fondos de la 8114 y dejan por fuera los fondos propios. La 14 

Administración partiendo del significado histórico, y de lo que significa el cementerio 15 

indígena, debería de gestionar para que a ese camino se le brinde la atención 16 

correspondiente. 17 

Señor Orlando Villegas: Me gustaría que hagan el esfuerzo para que la Unidad Técnica 18 

de Gestión Vial notifique a los dueños de la finca que sacaron los cercos, para que eso 19 

se corrija, empecemos por ahí. 20 

Reg. José Alfredo Jiménez: Podemos tomar un acuerdo pero no para que se corran los 21 

cercos si no para que verifiquen las medidas, para que no se incurra en un error. 22 

Señora Presidente: Que ya pasó recordemos con el tema que teníamos con el Parque 23 

en Fortuna Miravalles Jorge Manuel  Dengo, era un error de interpretación de planos, el 24 

camino estaba, ero se inventarió hasta cierta parte. 25 

Para no entrar en divergencias, me gustaría saber a cuales acuerdos llegaron en la 26 

reunión que usted mencionó tuvieron con la Administración con doña Eva? 27 

Señora Alcaldesa: Fue interesante ir a la Comunidad de Montaño, porque hay una muy 28 

buena  representación del pueblo interesados en los caminos, pero también hay otros 29 

temas que también son parte del desarrollo integral de las comunidades. Se habló que el 30 

Distrito Primero tiene un área demasiado grande y no es fácil complacer a todos en un 31 

solo año, hemos atendido durante un mes nuevas  emergencias  paralizando la parte  32 
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operativa, y son prioridad porque no entra el camión de basura por ejemplo. Quedamos 2 

en  hacer una gira el viernes a las 9:00 a.m. para ver la realidad y la situación  y ver 3 

como se prioriza los proyectos, ese fue el acuerdo ir a inspeccionar y hacer un recorrido 4 

por la comunidad. 5 

Cuantos habitantes tienen? 6 

Señor Orlando Villegas: 35 personas son las que viven en ese sector, hubo una familia 7 

que vivía al fondo porque hay otras fincas ahí, que como el camino nunca se habilitó 8 

entonces cuando se vino la construcción del canal,  de ellos prefieren cruzar una finca 9 

privada para poder salir a la ruta 1, pero el camino de las propiedades, es el camino La 10 

Cofradía. 11 

Le decía a Cristina que se incluye la cantidad de personas que viven ahí, pero también 12 

se debe incluir la producción agropecuaria porque sin caminos no podemos ser 13 

competitivos y poder producir. 14 

Indica que en Montano hace cinco años están gestionado un proyecto de riego del Río 15 

Cuipilapa, ese proyecto tiene que ir de la mano con una buena infraestructura vial, si 16 

deseamos producir se necesitan buenos caminos, eso sería bueno que se tome en cuenta. 17 

Señora Presidente: Tienen agua potable? 18 

Señor Orlando Villegas: No, el proyecto es agua para riego, son 200 hectáreas, ahorita 19 

tenemos un problema con fincas sin inscribir pero vamos para adelante, es un proyecto 20 

que va a  impactar la zona. 21 

Síndica Marjorie Rodríguez: Cuantos kilómetros es lo que corresponde de camino? 22 

Señor Orlando Villegas: Originalmente ronda los siete kilómetros hasta salir a la calle 23 

de Montano, pero ahí se generaron dos códigos, ese camino que ven a la izquierda es el 24 

acceso a 5 fincas, pero Cristina no le da prioridad por esa razón, pero todos los caminos 25 

van a fincas!, ellos marcaron en rojo la prioridad hasta cierto punto. El día que hagan la 26 

gira les va a enseñar 27 

Señora Presidente: La gira es el viernes a las 09:00 doña Eva dice que si alguien de 28 

este Concejo desea acompañarles? 29 

Los regidores Hannia, Juan José   y Luis Enoc indican que ellos van, también el Síndico 30 

Javier. 31 

 32 
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Señor Orlando Villegas: Cuando ellos codifican queda un promedio de tres kilómetros 2 

hasta salir a la calle que va a Montano  ruta 1. 3 

Discuten sobre el tema de la gira y se ponen de acuerdo donde se quedarán de ver. 4 

Reg. Maikel Vargas: Don Orlando me  gustaría me aclare el tema del cierre de la calle, 5 

cuénteme desde cuando se da ese cierre, porqué se dio, quién lo hizo, si la comunidad 6 

hizo algún documento? 7 

Señor Orlando Villegas: Eso sucedió poquito más de dos años y en ese entonces a la 8 

familia que vivía al fondo yo les ayudé a generar un escrito y se trajo a la 9 

Municipalidad, creo que en ese entonces no existía la Unidad Técnica, entonces se 10 

remitió a la Alcaldía y eso nunca generó nada, al pasar el tiempo los finqueros cerraron 11 

un portillo y ya no dan pasada, entonces esa gente cuando se vino la construcción del 12 

canal empezaron a salir por el canal, lógicamente la calle perdida, el camino nunca se 13 

inventarió. 14 

Reg. Luis Enoc Barrantes: Comenta de una situación con una calle en Santa Fé que 15 

cerraron y la Municipalidad lo abrió, no pudieron cerrar. También comenta del camino 16 

de Llanos del Cortés. Indica que si no existe camino no pueden tener  corriente 17 

eléctrica. 18 

Señora Presidente: Gracias don Orlando vamos a darle seguimiento al tema, acá 19 

hacemos miembros de la Junta Vial de la Unidad Técnica, la semana pasada se realizó 20 

una moción, ya se reunieron en su comunidad doña Eva , y la Unidad Técnica, entonces 21 

vamos a dar seguimiento a todos estos hechos que usted nos, vamos a solicitar en la 22 

Unidad  Técnica que se nos explique, y que le remitan a ustedes un documento por 23 

escrito porque ya la moción está y existe,  si me preocupar loa planos antiguos vrs los 24 

planos actuales porque ya tenemos un  acontecimiento conocido acá, nos gustaría nos 25 

deje su teléfono con la secretaria para poder darle seguimiento, igual la secretaria le 26 

dará  los teléfonos de nosotros también, si requiere llamarnos o consultarnos algo con 27 

toda la disposición. Muchas gracias. 28 

Señor Orlando Villegas: Gracias a ustedes. Buenas noches! 29 

Miembros del Concejo preguntan  si van a tomar un acuerdo sobre este tema. 30 

Señora Presidenta: Indica que ya la semana pasada habían tomado un acuerdo. Lo van 31 

a discutir en Junta Vial. Manifiesta que hay que abordar el tema de las calles. 32 
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Discuten del tema y comentan para ver si toman un acuerdo al respecto. 2 

Reg. Maikel Vargas: Le parece muy interesante las piezas del sitio arqueológico 7 3 

cueros, y que sería importan  el Gestor Cultural genere una investigación. 4 

Señora Presidente: Somete a votación solicitar al Ejecutivo iniciar la investigación por 5 

medio del Gestor Cultural, sobre el  Sitio Arqueológico  7 Cueros ubicado en Cofradía 6 

de Bagaces, el saqueo que se dio, además la historia detrás de todo esto y de las piezas 7 

arqueológicas que nos informaron podrían estar ubicadas en Liberia.  8 

Presentar un avance de esta investigación en dos meses (al 6 de diciembre). Quedando 9 

la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos. Quedando la aprobación de la 10 

misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas 11 

Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri, y Giselle Chavarría 12 

Cruz (Acuerdo N°04-57-2021).  ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 13 

APROBADO. 14 

Síndico Javier Chaverri: Habla sobre el tema de los mojones. 15 

Señora Presidenta indica que le va a consultar al Alcalde de Liberia 16 

Reg. José Alfredo Jiménez: Comenta  que el tema de la arqueología y del museo lo ve 17 

el departamento del  Ministerio de Cultura Juventud y Deportes, esto para que no 18 

cometamos un error  al ir a una instancia municipal que no tiene ninguna jurisdicción. 19 

Habla sobre el tema histórico de La Cofradía, es importante que la conozcamos. Indica 20 

que va a pelear sobre el tema de patrimonio cultural. 21 

Señora Presidente: Es parte de la  ruta turística que debemos generar en Bagaces, 22 

haciendo un tour por ejemplo, explica. 23 

ARTÍCULO VI. TEMAS ASUNTO DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 24 

PRESIDENCIA MUNICIPAL: 25 

INCISO 1. Calendario de sesiones extraordinarias del mes de octubre. 26 

Señora Presidente: Presenta el calendario de sesiones extraordinarias, e indica que la 27 

Sesión Extraordinaria del miércoles 13 de octubre, con el Viceministro de Seguridad  28 

está coincidiendo con la visita del Señor Ministro de Turismo. 29 

 Reg. Hannia Molina: El Ministro de Turismo y don Rafael Soto del ICT, estarán 30 

presentes el martes 12 de octubre para una mesa de trabajo a las 2:00 pm, para tratar  el  31 

 32 
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tema del Aviturismo en el Cantón de Bagaces, esta mesa de trabajo se ha  pospuesto 2 

varias veces.  3 

Doña Eva ya  coordino con el  señor Rafa Soto del ICT  y con el Ministro de Turismo 4 

Gustavo Segura Sancho, para que estén ese martes 12 de octubre, a las 5:00 pm, en la 5 

Municipalidad y así los miembros del  Concejo Municipal puedan conversar con ellos 6 

de todos los demás proyectos turísticos del cantón. 7 

El otro día miércoles 13 tendría habrá una gira a partir de las 9:00 am, con el Grupo 8 

Ornitológico, con la Comisión de Aviturismo,  el Ministro de Turismo y miembros del 9 

Concejo que deseen participar, en los sitios de  Llanos del Cortés, Palo Verde y las 10 

Faldas del Volcán Miravalles,  la gira será de todo el día, pero la misma coincide con la 11 

Sesión Extraordinaria del Viceministro de Seguridad, por lo cual se tendrán que dividir 12 

para que unos asistan  a un evento y otros participen de otro.   13 

Señora Presidente: Da un receso para definir quienes asistirían a esta gira y quienes a 14 

la Sesión Extraordinaria. Quedando la aprobación 5 votos positivos de los regidores, 15 

Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri,  16 

Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°05-57-2021). ACUERDO 17 

UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 18 

La Señora Presidente: Reanuda la sesión y somete a votación: 19 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda comisionar y  dar licencia para que asistan a 20 

la gira programada con el Ministro de Turismo el próximo miércoles 13 de octubre 21 

desde las 9:00 am, a las 4:00 pm, a los siguientes miembros del Concejo Municipal: 22 

 Reg. Hannia Molina Chevez. 23 

 Reg. María Ester Carranza Gutiérrez. 24 

 Reg. Austin Sibaja Pérez. 25 

 Reg. Heidy Ordoñez Jiménez. 26 

 Síndico Javier Chaverri Sandino. 27 

Ya que este mismo  día a las 12:00 md,  se realizará una Sesión Extraordinaria con el 28 

Viceministro de  Seguridad, en el salón de sesiones de la Municipalidad de Bagaces. 29 

Quedando la aprobación 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose 30 

Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle  31 

 32 
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Chavarría Cruz. (Acuerdo N°06-57-2021). ACUERDO UNANIME 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

La Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez estará en la gira con el Ministro de 4 

Turismo y los miembros del Concejo Municipal comisionados. 5 

También la señora Presidente somete a votación: 6 

Que los miembros del Concejo que asistirán a la sesión extraordinaria del miércoles 13 7 

de octubre, al medio día con el Viceministro de Seguridad serán 8 

 Giselle Chavarría Cruz. 9 

 José Alfredo Jimenez. 10 

 Maikel Vargas Ulate. 11 

 Juan José Núñez Chaverri. 12 

 Cinthya Sandoval Sandoval. 13 

 Bernal Maroto Matamoros 14 

 Marylen Villafuerte Rodríguez 15 

  Marjorie Rodríguez Elizondo 16 

 Jessica Francini Villalobos Picón  17 

 Santos María Quirós Bermúdez. 18 

 Josué Soto García 19 

 Estefanía Jiménez Ocampo 20 

Quedando la aprobación 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose 21 

Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle 22 

Chavarría Cruz. (Acuerdo N°07-57-2021). ACUERDO UNANIME 23 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 24 

El Señor Vicealcalde Alvaro García Alfaro estará en la sesión extraordinaria con 25 

el Viceministro de Seguridad, en representación de la Alcaldía Municipal. 26 

La Señora Presidente: somete a votación: 27 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocidas las fechas de sesiones 28 

extraordinarias programadas para el mes de octubre: 29 

1. Sesión Extraordinaria, con Comisión de Creación del Quinto Distrito de Bagaces, el 30 

jueves 07 de octubre, a las 5:30 pm,  en el salón de sesiones de la Municipalidad de 31 

Bagaces. Tema: Creación del quinto Distrito del Cantón de Bagaces Pijije. 32 
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2. Sesión Extraordinaria, con Viceministro de Seguridad Lic. Luis Carlos Castillo 2 

Fernández, el  Miércoles 13 de octubre, a las 12:00 md, en el salón de sesiones de la 3 

Municipalidad de Bagaces. Tema: Seguridad en el cantón de Bagaces. 4 

3. Sesión Extraordinaria, Sr. Dagoberto Hidalgo, BANHVI, el viernes 22 de octubre,  a 5 

las 10:00 am, (el sitio de la sesión está por definir). Tema: Proyectos de vivienda en 6 

el cantón de Bagaces. 7 

4. Sesión Extraordinaria, Dra. Leda Vargas,  Jueves 28 de octubre,  a las 5:300 pm, en 8 

el salón de sesiones de la Municipalidad de Bagaces. Tema: Ampliación del 9 

Servicio de Emergencia y COVID-19.  10 

Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando  la 11 

aprobación 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo 12 

Jiménez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría 13 

Cruz. (Acuerdo N°08-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO. 15 

Señora Presidente: Somete a votación: 16 

El concejo Municipal de Bagaces  acuerda solicitar a la Secretaria del Concejo 17 

Municipal reprogramar la fecha de la audiencia dada a la Administración, mediante 18 

acuerdo:“08-51-2021, ARTÍCULO VII, Inciso 4, Tomado en SESIÓN ORDINARIA 19 

CINCUENTA Y UNO - DOS MIL VEINTIUNO,  celebrada el día martes 14 de 20 

setiembre del 2021: El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al Ejecutivo 21 

Municipal el  consecutivo:“SEC-CON-2021#1335 de parte del Sr. José Ramón Marín 22 

Marín y sus hermanos, en donde solicitan colaboración para que les condonen una 23 

deuda que tienen en la Municipalidad por parcelas en el cementerio, ya que ellos  son 24 

de escasos recursos y no tienen como pagar”. Con el fin de solicitarle que se presente 25 

ante una audiencia  con la Gestora Social de la Municipalidad de Bagaces, para que 26 

exponga sobre una posible solución a las deudas tributarias y de servicios de 27 

contribuyentes en situación especial. Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 28 

votos positivos y quedando  la aprobación 5 votos positivos de los regidores, Hannia 29 

Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel 30 

Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°09-57-2021). ACUERDO 31 

UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 32 
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ARTÍCULO VII.  LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 2 

INCISO 1. SEC-CON-2021#1424 Comité de Deportes Presenta el  3 

PRESUPUESTO ORDINARIO Y PLAN GENERAL DE TRABAJO 2022. 4 

Señora Presidente: Presenta consecutivo SEC-CON-2021#1424, el cual es el 5 

Presupuesto Ordinario del CCDR-Bagaces y Plan de Trabajo para el 2022, propone se 6 

envié a Comisión para ser analizado. 7 

Reg. Juan José Núñez: Propone que el CCDR-Bagaces presente un informe de los 8 

proyectos realizados en el 2021. 9 

Señora Presidente: Somete a votación, el concejo Municipal de Bagaces  acuerda: 10 

1. Remitir a la Comisión de Hacienda y Presupuesto para análisis, el consecutivo 11 

interno SEC-CON-2021#1424, Presupuesto Ordinario y Plan General de Trabajo 12 

2022 del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces. 13 

2. Solicitar al Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces una rendición de 14 

cuentas de los proyectos y la asignación de los Recursos Ejecutados durante el 2021,  15 

del Presupuesto Ordinario 2021. 16 

Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando  la 17 

aprobación 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo 18 

Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría 19 

Cruz. (Acuerdo N°10-57-2021).  20 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 21 

INCISO 2. SEC-CON-2021#1411 Correo de BSA Consultores donde invitan a la 22 

Tercera Edición del Seminario de Ordenamiento Territorial , que se llevará a cabo 23 

los días viernes 15 y sábado 16 de octubre a través de la plataforma Zoom. 24 

Señora Presidente: Este consecutivo trata de una invitación a un seminario de 25 

ordenamiento territorial.   26 

Somete a votación dar por recibido  el consecutivo SEC-CON-2021#1411,  Correo de 27 

BSA Consultores. Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, 28 

Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y 29 

Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°11-57-2021).  30 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 31 

 32 
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INCISO 3. SEC-CON-2021#1412, Oficio. Seccional ANEP donde transcriben 2 

acuerdo 5-2021, donde agradecen al Concejo Municipal, a la Alcaldía y a la 3 

Directora Financiera por el reciente apoyo, aprobación del Percentil del 25 al 30 y 4 

la previsión de los aumentos salariales del IPC del año 2022. 5 

Señora Presidente: Es de parte de la Seccional ANEP, agradeciendo el apoyo en la 6 

aprobación del incremento del percentil 25 al 30. 7 

Somete a votación dar por recibido  el consecutivo SEC-CON-2021#1412, Oficio. 8 

Seccional ANEP.  Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, 9 

Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez, Chaverri Maikel Vargas Ulate y 10 

Giselle Chavarría Cruz.. (Acuerdo N°12-57-2021). ACUERDO UNANIME 11 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

INCISO 4. SEC-CON-2021#1413, Of. AL-CPAS-0410-2021 de la  Asamblea 13 

Legislativa consultando expediente 22.642 “Ley de Promoción y Fomento de la 14 

Minería Artesanal no Metálica Regional en Cauces de Dominio Público. Adición 15 

de un nuevo artículo 2 y un nuevo artículo 8 en la Ley N° 8668 de 10 de octubre de 16 

2008, “Regulación de la Extracción de Materiales de Canteras y Cauces de 17 

Dominio Público por parte de las municipalidades”; y la Modificación del Artículo 18 

36 de la ley N° 6797” Código de minería” 19 

Señora Presidente: Este consecutivo es una consulta de la Asamblea Legislativa. 20 

Somete a votación dar por recibido  el consecutivo SEC-CON-2021#1413, Oficio  AL-21 

CPAS-0410-2021 de la Asamblea Legislativa consultando expediente 22.642.  22 

Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo 23 

Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría 24 

Cruz. (Acuerdo N°13-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 25 

APROBADO. 26 

INCISO 5. SEC-CON-2021#1414 Of. AL-DCLEAMB.007-2021 Asamblea 27 

Legislativa consulta exp. Nº 22424 “Reducción del Impuesto Único al gas LPG, 28 

contenido en el artículo 1 de la ley 8114, ley de simplificación y eficiencia 29 

tributarias, del 4 de julio del 2001 y sus reformas. 30 

Señora Presidente: Este consecutivo es una consulta de la Asamblea Legislativa, 31 

consultando el expediente Nº 22424. Somete a votación dar por recibido  el consecutivo  32 
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SEC-CON-2021#1414 Oficio AL-DCLEAMB.007-2021 de la Asamblea Legislativa 2 

consultando expediente Nº 22424.  Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia 3 

Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel 4 

Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°14-57-2021). ACUERDO 5 

UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 6 

INCISO 6. SEC-CON-2021#1415, Oficio SMP-1650-2021 de la  Municipalidad de 7 

Pococí transcribe acuerdo donde apoya a la Municipalidad de Bagaces en cuanto a 8 

la Reflexión presentada por Maikel Vargas La Costa Rica del Bicentenario. 9 

Señora Presidente: Este consecutivo es un oficio de la Municipalidad de Pococí 10 

apoyando la reflexión presentada por el Regidor Maikel Vargas.   11 

Somete a votación dar por recibido  el consecutivo SEC-CON-2021#1415, Oficio 12 

SMP-1650-2021 de la Municipalidad de Pococí. Quedando 5 votos positivos de los 13 

regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 14 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°15-57-2021). 15 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 16 

INCISO 7. SEC-CON-2021#1416 Of. SM-CONCEJO-791-2021 Municipalidad de 17 

Naranjo transcribe acuerdo donde reciben acuerdo de la Municipalidad de 18 

Bagaces en cuanto a la Reflexión presentada por Maikel Vargas La Costa Rica del 19 

Bicentenario. 20 

Señora Presidente: Este es un oficio de la Municipalidad de Naranjo apoyando la 21 

reflexión presentada por el Regidor Maikel Vargas.   22 

Somete a votación dar por recibido  el consecutivo SEC-CON-2021#1416, Oficio SM-23 

CONCEJO-791-2021 de la  Municipalidad de Naranjo. Quedando 5 votos positivos de 24 

los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 25 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°16-57-2021). 26 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

INCISO 8. SEC-CON-2021#1417 Of. SCMH-386-2021 Municipalidad de Hojancha 28 

transcribe acuerdo 14 en relación a voto de apoyo para el Instituto de Alcoholismo y 29 

Farmacodependencia en la aprobación de los presupuesto ante el Ministerio de 30 

Hacienda para evitar el cierre  de los centros de  servicios de atención que brinda esta 31 

institución. 32 
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Señora Presidente: Este consecutivo es de la Municipalidad de Hojancha. 2 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1417, Of. 3 

SCMH-386-2021 de la Municipalidad de Hojancha. Quedando 5 votos positivos de los 4 

regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 5 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz.  (Acuerdo N°17-57-2021). 6 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

INCISO 9. SEC-CON-2021#1418 Of. SCMH-385 de la Municipalidad de Hojancha 8 

apoyando a la Municipalidad de San Carlos en relación al presupuesto que se 9 

pretende recortar en la educación de nuestro país  y que se respete el 8% que 10 

constitucionalmente corresponde. 11 

Señora Presidente: Lee de que se trata este consecutivo SEC-CON-2021#1418. 12 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1418, Of. 13 

SCMH-385 de la Municipalidad de Hojancha apoyando a la Municipalidad de San 14 

Carlos. Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose 15 

Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle 16 

Chavarría Cruz. (Acuerdo N°18-57-2021). ACUERDO UNANIME 17 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 18 

INCISO 10. SEC-CON-2021#1419 Of. Of. SCMH-387 Municipalidad de Hojancha 19 

apoya a la Municipalidad de Guácimo en relación en relación al desacuerdo ante el 20 

Ministerio de Educación Pública por la decisión sobre los recortes presupuestarios 21 

al programa Área Plan Nacional donde hacer saber a las Juntas de Educación que 22 

no van a gastar dinero haciéndoles mantenimiento a las infraestructuras de los 23 

centros educativos. 24 

Señora Presidente: Lee  de que se trata este consecutivo SEC-CON-2021#1419. 25 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1419 Of. Of. 26 

SCMH-387 Municipalidad de Hojancha apoya a la Municipalidad de Guácimo en 27 

relación en relación al desacuerdo ante el Ministerio de Educación Pública Quedando 5 28 

votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, 29 

Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo 30 

N°19-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 31 

 32 
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INCISO 11. SEC-CON-2021#1420 Of. MSIH-CM-SCM-583-2021 Municipalidad 2 

de San Isidro transcribe el acuerdo 959-2021 en relación a apoyar a la 3 

Municipalidad de Bagaces sobre la reflexión del reg. Maikel Vargas 2La Costa 4 

Rica del Bicentenario". 5 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1420 es de la 6 

Municipalidad de San Isidro, apoyando reflexión del Regidor Maikel Vargas. 7 

Somete a votación dar por recibido el consecutivo  SEC-CON-2021#1420 Of. MSIH-8 

CM-SCM-583-2021 Municipalidad de San Isidro.  Quedando 5 votos positivos de los 9 

regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 10 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°20-57-2021). 11 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

INCISO 12. SEC-CON-2021#1421 Of. AL-CJ-22293-0662-2021 Asamblea 13 

Legislativa consulta expediente 22.293 “MODIFICACIÓN AL ARTÍCULO 21 DE 14 

LA LEY DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA” 15 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1421, es de la 16 

Asamblea Legislativa. 17 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1421 Of. AL-CJ-18 

22293-0662-2021 Asamblea Legislativa consulta expediente 22.293   Quedando 5 votos 19 

positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan 20 

Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°21-21 

57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

INCISO 13. SEC-CON-2021#1422 Oficio MIVAH-DMVAH-0502-2021,  IFAM-23 

PE-0367-2021 en donde comunican los detalles de la Campaña de Mapeo 24 

Participativo Espacios Públicos en el mes de Octubre. 25 

Señora Presidente: Informa de que trata este consecutivo SEC-CON-2021#1422. 26 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1422 Oficio 27 

MIVAH-DMVAH-0502-2021,  IFAM-PE-0367-2021.  Quedando 5 votos positivos de 28 

los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 29 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°22-57-2021). 30 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 31 
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INCISO 14. SEC-CON-2021#1423 Of. TRA-0345-21-CM Municipalidad de Pérez 2 

Zeledón en donde transcriben acuerdo  respecto a la Modificación al Art. 09 de la 3 

Ley Orgánica del Consejo nacional de Producción. 4 

Señora Presidente: Indica este consecutivo SEC-CON-2021#1423, es de la 5 

Municipalidad de Perez Zeledón. 6 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1423 Of. TRA-7 

0345-21-CM Municipalidad de Pérez Zeledón.  Quedando 5 votos positivos de los 8 

regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 9 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz.y Maikel Vargas Ulate. 10 

(Acuerdo N°23-57-2021).  11 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

INCISO 15. SEC-CON-2021#1425 Of. MB-ALC.898-2021 de la Alcaldía en donde  13 

responde acuerdo 5-52-2021 en relación a la Comisión de Restructuración 14 

Municipal e indica que queda de la siguiente manera: Miembro del Sindicato Lic. 15 

Alonso González Madrigal, Gestor Jurídico Lic. Rodrigo Flores González, 16 

Ingeniero de la Municipalidad Ing. Javier Villafuerte Rodríguez, Representante de 17 

Recursos Humanos Xinia Ruíz López, Representante de la parte Financiera Licda. 18 

Fabiola Rojas y por TI Sr. Roy López Salas. 19 

Señora Presidente: Indica este consecutivo SEC-CON-2021#1425, es de la Alcaldía 20 

informando acerca de quienes formaran parte de la Comisión de Restauración 21 

Municipal. 22 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1425 Of. MB-23 

ALC.898-2021 de la Alcaldía en donde responde acuerdo 5-52-2021 en relación a la 24 

Comisión de Restructuración Municipal e informa quienes la componen.   25 

Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo 26 

Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez, Chaverri Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría 27 

Cruz. (Acuerdo N°24-57-2021).  28 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 29 

INCISO 16. SEC-CON-2021#1426 Of. MQ-CM-1013-21-2020-2024, de la 30 

Municipalidad de Quepos, en donde  se dan por informados en relación a acuerdo 31 

tomado por la Municipalidad de Bagaces sobre la Reflexión del Bicentenario. 32 
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Señora Presidente: Indica este consecutivo SEC-CON-2021#1426, es de la 2 

municipalidad de Quepos, informando están informados de la reflexión del Regidor 3 

Maikel Vargas del Bicentenario. 4 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1426 Of. MQ-5 

CM-1013-21-2020-2024, de la Municipalidad de Quepos.  Quedando 5 votos positivos 6 

de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose 7 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz.y Maikel Vargas Ulate. 8 

(Acuerdo N°25-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 9 

APROBADO. 10 

INCISO 17. SEC-CON-2021#1427 Of.  S.M-934-2021 Municipalidad de Turrialba 11 

donde transcribe acuerdo en relación al apoyo del Proyecto 22.440 "LEY 12 

NACIONAL DE SALUD MENTAL" 13 

Señora Presidente: Indica este consecutivo SEC-CON-2021#1427, es de la 14 

municipalidad de Turrialba. 15 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1427 Of.  S.M-16 

934-2021 Municipalidad de Turrialba donde transcribe acuerdo en relación al apoyo del 17 

Proyecto 22.440.  Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, 18 

Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate y 19 

Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°26-57-2021). ACUERDO UNANIME 20 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 21 

INCISO 18. SEC-CON-2021#1428 Of. HAC-603-2021-2022 Asamblea consulta 22 

expediente 21.182 REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 136, 142, 144 Y 145 DEL 23 

CÓDIGO DE TRABAJO, PARA ACTUALIZAR LAS JORNADAS DE 24 

TRABAJO EXCEPCIONALES Y RESGUARDAR LOS DERECHOS DE LAS 25 

PERSONAS TRABAJADORAS. 26 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1428, es una consulta de la 27 

Asamblea Legislativa, Exp. N°21.182. 28 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1428 Of. HAC-29 

603-2021-2022 Asamblea consulta expediente 21.182.  Quedando 5 votos positivos de 30 

los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez  31 

 32 
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Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°27-57-2021). 2 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

INCISO 19. SEC-CON-2021#1429, Of. DSC-ACD-502-09-2021, Municipalidad de 4 

Tibás transcribe acuerdo III-12 en apoyo a la Municipalidad de Guácimo sobre el 5 

desacuerdo en el recorte presupuestario al Programa del Área Plan Nacional  y la 6 

decisión del MEP. 7 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1429, es de la Municipalidad de 8 

Tibás 9 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo  SEC-CON-2021#1429, Of. DSC-10 

ACD-502-09-2021, Municipalidad de Tibás transcribe acuerdo III-12.  Quedando 5 11 

votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, 12 

Juan Jose Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo 13 

N°28-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 14 

INCISO 20. SEC-CON-2021#1430 Of. AI-OFI-021-21 Auditora informa sobre el 15 

Proceso de Fiscalización para considerar en el Plan de Trabajo 2022 de la 16 

Auditora. 17 

Señora Presidente: Lee este consecutivo SEC-CON-2021#1430 de la  auditora. 18 

Somete a votación: 19 

Visto el consecutivo interno SEC-CON-2021#1430, Oficio AI-OFI-021-21 Auditora, en 20 

donde la Auditora  informa sobre el Proceso de Fiscalización para considerar en el 21 

Plan de Trabajo 2022 de la Auditoria. 22 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda reenviar a la Sra. Priscila Salazar Ruíz,  los 23 

siguientes acuerdos: 24 

 Expediente Caso Cemento y Muro de Río Naranjo.  Acuerdo N°22-46-2021, ART 25 

IX, INCISO 2, tomando en SESIÓN ORDINARIA CUARENTA Y SEIS – DOS MI 26 

VEINTI UNO 27 

 Donación de Emulsión Asfáltica. ACUERDO N°20-42-2021, ARTÍCULO VI, 28 

Inciso 16, Tomado en SESIÓN ORDINARIA CUARENTA Y DOS- DOS MIL 29 

VEINTIUNO. 30 

 Caso Cochinilla. Acuerdo Nº34-40-2021, ART. IX, INCISO 1,  tomado en SESIÓN 31 

ORDINARIA CUARENTA celebrada el día 20 de Julio del 2021. 32 
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Y lo  concerniente a la Ley 9848 de  Auditoria Obligatoria. 2 

Para que sean contemplados (si no lo están) dentro de su Plan de Trabajo de Auditoria 3 

del 2022. Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos y quedando la aprobación 5 4 

votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jiménez Sánchez, 5 

Juan Jose Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo 6 

N°29-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

INCISO 21. SEC-CON-2021#1431 Of. CPEM-053-2021 Asamblea Legislativa 8 

consulta Exp. 22.646 “AUTORIZACIÓN AL MINISTERIO DE OBRAS 9 

PÚBLICAS Y TRANSPORTES PARA LA ENAJENACIÓN DE LAS PLANTAS 10 

DE PRODUCCIÓN DE MEZCLA ASFÁLTICA Y LOS BIENES INMUEBLES 11 

EN LOS QUE ÉSTAS SE UBIQUEN A LAS MUNICIPALIDADES, 12 

FEDERACIONES OCONFEDERACIONES DE MUNICIPALIDADES 13 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1431, es de la Asamblea 14 

Legislativa. Somete a votación dar por conocido SEC-CON-2021#1431 Of. CPEM-15 

053-2021 Asamblea Legislativa consulta Exp. 22.646.  Quedando 5 votos positivos de 16 

los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 17 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz.  18 

(Acuerdo N°30-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 19 

APROBADO. 20 

INCISO 22. SEC-CON-2021#1432 Of. CPEM-054-2021 Asamblea Legislativa 21 

consulta “LEY PARA EL PATROCINIO DE LAS BANDAS MUNICIPALES Y 22 

COMUNALES”, expediente 22.555  23 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1432, es de la Asamblea 24 

consultando el expediente N°22.555. Somete a votación dar por conocido SEC-CON-25 

2021#1432 Of. CPEM-054-2021 Asamblea Legislativa consultando expediente 22.555.  26 

Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo 27 

Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría 28 

Cruz.  29 

(Acuerdo N°31-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 30 

APROBADO. 31 

 32 
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INCISO 23 SEC-CON-2021#1433 Of. AL-CPJN-133-2021 Asamblea Legislativa 2 

consulta Expediente N.º 22.450, “EXONERACIÓN DE PAGO PARA LA 3 

PUBLICACIÓN DE LOS REGLAMENTOS DE LOS COMITÉS CANTONALES 4 

DE LA PERSONA JOVEN, COMISIÓN PERMANENTE DEL CONCEJO 5 

MUNICIPAL EN EL DIARIO OFICIAL LA GACETA 6 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1432, es de la Asamblea 7 

consultando el expediente N°22.450. Somete a votación dar por conocido SEC-CON-8 

2021#1433 Of. AL-CPJN-133-2021 Asamblea Legislativa consulta Expediente N.º 9 

22.450,.  Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose 10 

Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri Maikel Vargas Ulate y Giselle 11 

Chavarría Cruz. (Acuerdo N°32-57-2021). ACUERDO UNANIME 12 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

INCISO 24. SEC-CON-2021#1434 Of. SCM 1406 Municipalidad de Heredia 14 

transcribe acuerdo 14  en relación al apoyo del Proyecto de Ley N° 20.308 LEY 15 

PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA 16 

CONTRA LAS MUJERES EN A POLÍTICA. 17 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1434, es de la Municipalidad de 18 

Heredia. Somete a votación dar por conocido SEC-CON-2021#1434 Of. SCM 1406 19 

Municipalidad de Heredia transcribe acuerdo 14  en relación al apoyo del Proyecto de 20 

Ley N° 20.308.  Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, 21 

Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri Maikel Vargas Ulate y 22 

Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°33-57-2021). ACUERDO UNANIME 23 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 24 

INCISO 25. SEC-CON-2021#1435 Of. MB-ALC-915-2021 Alcaldía responde 25 

acuerdo 08-51-2021 en relación a la solicitud del Sr. José Ramón Marín y sus 26 

hermanos, de condonar deuda con la municipalidad. Mariela López asistirá el 12 27 

de octubre 2021 28 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1435, es de la Alcaldía. Somete 29 

a votación dar por conocido SEC-CON-2021#1435 Of. MB-ALC-915-2021 Alcaldía 30 

responde acuerdo 08-51-2021 en relación a la solicitud del Sr. José Ramón Marín y sus 31 

hermanos, de condonar deuda con la municipalidad. Mariela López asistirá el 12 de 32 
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 octubre 2021.  Quedando 5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, 2 

Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y 3 

Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°34-57-2021). ACUERDO UNANIME 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

INCISO 26. SEC-CON-2021#1436 correo de Paola Hernández Ching, de la 6 

Universidad Nacional en donde informa que el Centro de Investigaciones Apícolas 7 

Tropicales de la Universidad Nacional (Cinat-UNA), con el apoyo del Programa de 8 

Pequeñas Donaciones del GEF implementado por el Programa de Desarrollo de las 9 

Naciones Unidas, lanzan la APP "Abejas en mi jardín" que consta de juegos y 10 

actividades con el objetivo de que los niños aprendan sobre las abejas mientras se 11 

divierten. 12 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1436, es de la Universidad 13 

Nacional informando que hay una aplicación educativa acerca de las abejas. 14 

Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda: 15 

1) Dar por conocido el consecutivo interno N°SEC-CON-2021# 1436 correo de Paola 16 

Hernández Ching, de la Universidad Nacional en donde informa que el Centro de 17 

Investigaciones Apícolas Tropicales de la Universidad Nacional (Cinat-UNA), con 18 

el apoyo del Programa de Pequeñas Donaciones del GEF implementado por el 19 

Programa de Desarrollo de las Naciones Unidas, lanzan la APP "Abejas en mi 20 

jardín" que consta de juegos y actividades con el objetivo de que los niños aprendan 21 

sobre las abejas mientras se divierten. 22 

2) Solicitar al Ejecutivo Municipal  la publicación en la página de la Municipalidad de 23 

la información de este  Consecutivo Interno N° SEC-CON-2021# 1436. 24 

Quedando la dispensa de trámite de comisión y quedando la aprobación  5 votos 25 

positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan 26 

Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°35-27 

57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 28 

Reg. Juan José Núñez: Propone que se remita este consecutivo también a los 29 

integrantes de la Comisión Especial de Ambiente y Agricultura para su conocimiento 30 

Señora Presidente: Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda  31 

remitir para conocimiento a los miembros de la  Comisión Especial de Ambiente y  32 
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Agricultura el consecutivo interno N° SEC-CON-2021# 1436 correo de Paola 2 

Hernández Ching, de la Universidad Nacional en donde informa que el Centro de 3 

Investigaciones Apícolas Tropicales de la Universidad Nacional (Cinat-UNA), con el 4 

apoyo del Programa de Pequeñas Donaciones del GEF implementado por el Programa 5 

de Desarrollo de las Naciones Unidas, lanzan la APP "Abejas en mi jardín" que consta 6 

de juegos y actividades con el objetivo de que los niños aprendan sobre las abejas 7 

mientras se divierten. Quedando la dispensa de trámite de comisión y quedando la 8 

aprobación  5 votos positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo 9 

Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y  Giselle Chavarría 10 

Cruz. (Acuerdo N°36-57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 11 

APROBADO. 12 

INCISO 27. SEC-CON-2021#1437 Correo de la Alcaldía. 13 

Señora Presidente: No lee este consecutivo por que no fue enviado por  oficio con 14 

forme acuerdo tomado por este Concejo Municipal. 15 

INCISO 28. SEC-CON-2021#1438 Of. AI-AD-004-21 donde la Auditora Municipal 16 

presenta advertencia relacionada con el resguardo y archivo de la información, 17 

que es un tema importante a tratar. 18 

Señora Presidente: Lee nota de la auditora.  19 

Reg. Maikel Vargas: Por ley los archivos institucionales deben de tener aire 20 

acondicionado para resguardar los documentos que ahí se encuentran, por lo cual  21 

solicita se le apoye en las gestiones para mejorar. 22 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa el archivo se ha estado mejorando. 23 

La Auditora hizo una observación, actualmente lo que está atrasando es el proceso de 24 

compra de los estantes y el material, falta que se finiquite esto en Proveeduría, lo que 25 

pasa  es que hay muchos procesos en Proveeduría y el compañero proveedor está 26 

realizando todo el esfuerzo para irlos sacando, pero toda la remodelación de los 27 

edificios  y el mercado está en proceso. 28 

ARTÍCULO VIII.  INFORMES A LA ALCALDIA Y CONSULTAS A LA 29 

ALCALDIA 30 

1. Vista del Ministro de Turismo Gustavo Sancho y  del señor  Rafael Soto del 31 

ICT 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa respecto a la visita del Ministro de Turismo 2 

Gustavo Sancho y  del señor  Rafael Soto del ICT, se le había enviado una nota de parte 3 

de la Alcaldía y la respuesta del Ministro es: 4 

(Archivada bajo consecutivo interno SEC-CON-2021#1449)  5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Aclara al leer que la reunión del 05 de octubre se canceló y se trasladó  para el 12 y 13 14 

de octubre. 15 

Indica que el señor Ministro de Turismo Gustavo Sancho, remite nota  DM-466-2021, 16 

dirigida a  Ing. Alejandra Acosta, Jefe de la Oficinas Regionales de Señalamiento Vial, 17 

Ing. Miguel Zamora, Jefe de Señalamiento vial, Ing. Junio Araya, Director General de 18 

Ingeniería de Tránsito,  Ministerio de Obras Públicas y Transporte, para hacerles llegar 19 

el trámite de señalamiento que se le pidió. 20 

Ahora sólo falta la  visita del Ministro de Turismo, que es lo posterior a esta nota 21 

2. Reunión con Diego Morales. 22 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Expresa se reunión con el señor Diego Morales, quien 23 

solicita una audiencia con el Concejo Municipal cuando el Concejo lo crea conveniente, 24 

para exponer una propuesta de reglamento de la COMAD, el cree conveniente darles a 25 

conocer “Cómo hacer accesible al pueblo para las personas con discapacidad, haciendo 26 

un cantón inclusivo”  27 

Desea sea revisado este reglamento propuesto por su persona y que se active la 28 

Comisión de la COMAD. 29 

Cree conveniente tratar este tema de la accesibilidad ya que es importante integrar a las 30 

personas con alguna discapacidad en el cantón. 31 

3. Informe de las giras realizadas. 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa de las giras realizadas a varias comunidades 2 

del cantón, a Bebedero, Llanos del Cortés, Montano y  Montenegro, hablaron de la parte 3 

de los caminos, del manejo de los residuos sólidos y comités para la seguridad 4 

ciudadana.   5 

Estas giras tuvieron gran aceptación de las comunidades. 6 

En Montano se notó más el interés por la parte de caminos, en las otras comunidades se 7 

interesaron más por los otros temas. Esto del acercamiento con las comunidades es 8 

importante, además de que con ellas se logra un desarrollo integral de las mismas. 9 

4. COVID-19 10 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Aunque hubo una disminución del contagio por 11 

COVID -19 insta a no bajar la guardia, a continuar con los protocolos, es una 12 

responsabilidad de todos recibir la vacuna, especialmente los de instituciones públicas. 13 

ARTÍCULO IX.  ASUNTOS VARIOS 14 

INCISO 1. Asuntos Varios Regidor Austin Sibaja: 15 

1. Moción solicitud de estudio CCSS y AYA 16 

Reg. Austin Sibaja: Presenta MOCIÓN  y desea la misma sea acogida por algún  17 

regidor propietario: 18 

CONSIDERANDO: 19 

1. Que en la sesión 28-2021, mediante oficio MB-SM-179-2021 se acuerda solicitar un 20 

informe detallado a ARESEP, CCSS, AYA y Ministerio de Salud en relación con el 21 

tema del agua, construcción, análisis y manejo de esta en el cantón de Bagaces. 22 

2. Que el 22 de Junio de 2021 ARESEP envía el oficio SEC-CON-2021#1081 recibido 23 

en sesión 36-2021. 24 

3. Que el 09 de Julio de 2021 CCSS, le solicita información a la Dra. Leda Vargas 25 

mediante oficio GM-10068-2021, recibida en la sesión 44-2021 mediante 26 

consecutivo SEC-CON-2021#1137. 27 

4. Que el 13 de Julio de 2021, Área de Salud Bagaces, Dr. Leda Vargas responde bajo 28 

oficio ASB-DIR-258-2021, donde detalla información Epígrafe de la población de 29 

Montenegro y Agua caliente, recibido en la sesión 44-2021 mediante consecutivo 30 

SEC-CON-2021#1138. 31 

 32 
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5. Que el 24 de Junio de 2021, Ministerio de Salud, responde mediante oficio MS-2 

DPRSA-570-2021, recibido y pendiente de agendarse una sesión en Agosto en la 3 

sesión 37-2021 por medio del consecutivo SEC-CON-2021#1093. 4 

6. Que la Gerente médica, Dra. Karla Solano Duran, por medio del oficio GM-10337-5 

2021 DEL 15 de Julio de 2021 con carácter Urgente solicita un criterio técnico ante 6 

la exposición de arsénico en la población de mayor afectación como lo es 7 

Montenegro y Agua Caliente por insuficiencia renal mediante un diagnóstico 8 

cuantitativo como lo es exámenes de orina o sangre. 9 

7. Que en el oficio PE-2179-202, Dra. Liza Vásquez Umaña jefe de despacho de la 10 

Presidencia Ejecutiva de la CCSS, cita el informe remitido a la Gerencia por parte 11 

del Dr. Roy Wong McClure del Sub área de Vigilancia Epidemiológica en oficio 12 

ASC-SAVE-0697-2020 del 30 de setiembre de 2020, “resulta recomendable 13 

fortalecer el proceso de confirmación o descarte de intoxicación por arsénico por 14 

medio de la identificación de arsénico en tejidos humanos. El proceso de 15 

confirmación de presencia de arsénico en tejidos biológicos constituye un 16 

elemento clave para determinar el abordaje requerido en la prestación de servicios 17 

de salud de casos con intoxicación demostrada.”, subrayado no es del original. Y 18 

propuso establecer un convenio con el Laboratorio de Toxicología Forense del 19 

Organismo de Investigación Judicial. 20 

POR TANTO ESTE CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA: 21 

1. Agradecer a la CCSS en todos sus niveles, la atención prestada a la gestión de este 22 

Concejo Municipal. 23 

2. Manifestar ante la Presidencia Ejecutiva y la Gerencia Medica de la CCSS, el total 24 

apoyo  del Concejo Municipal de Bagaces a Plan Piloto de ‘’ que intervengan de 25 

inmediato y se haga un diagnóstico médico cuantitativo (exámenes de laboratorio) 26 

en toda la población que hemos estado expuestos por años a esta intoxicación 27 

crónica y de manera especial en niños, para determinar la presencia de ARSÉNICO 28 

y patologías internas y externas que puedan ser compatibles con la exposición 29 

crónica al ARSÉNICO, especialmente en Agua Caliente y Montenegro de Bagaces, 30 

en donde un altísimo porcentaje de la población tiene problemas de función renal, y 31 

se proceda a tomar las acciones remediales necesarias”. 32 
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3. Ofrecer todo el apoyo requerido, para la realización del Plan Piloto mencionado por 2 

parte de esta Municipalidad. 3 

4. Solicitamos a las autoridades de la CCSS que nos informen de los avances en esta 4 

propuesta, dados después del informe anterior de julio de 2021. 5 

Señora Presidente: Este un tema relevante, le agregaría a esta moción la información 6 

de los niveles de arsénico, ya que en la última vez que se recibió fue como en marzo. 7 

Los regidores Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose 8 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y Giselle Chavarría Cruz, acogen la moción 9 

presentada por el Regidor Austin Sibaja. 10 

Señora Presidente: Somete a votación: 11 

La moción presentada por el Regidor Suplente Austin Sibaja Pérez y acogida por los 5 12 

regidores propietarios, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sanchez, Juan 13 

José Núñez Chaverri, Maikel Vargas y Giselle Chavarría Cruz. 14 

CONSIDERANDO: 15 

8. Que en la sesión 28-2021, mediante oficio MB-SM-179-2021 se acuerda solicitar un 16 

informe detallado a ARESEP, CCSS, AYA y Ministerio de Salud en relación con el 17 

tema del agua, construcción, análisis y manejo de esta en el cantón de Bagaces. 18 

9. Que el 22 de Junio de 2021 ARESEP envía el oficio SEC-CON-2021#1081 recibido 19 

en sesión 36-2021. 20 

10. Que el 09 de Julio de 2021 CCSS, le solicita información a la Dra. Leda Vargas 21 

mediante oficio GM-10068-2021, recibida en la sesión 44-2021 mediante 22 

consecutivo SEC-CON-2021#1137. 23 

11. Que el 13 de Julio de 2021, Área de Salud Bagaces, Dr. Leda Vargas responde bajo 24 

oficio ASB-DIR-258-2021, donde detalla información Epígrafe de la población de 25 

Montenegro y Agua caliente, recibido en la sesión 44-2021 mediante consecutivo 26 

SEC-CON-2021#1138. 27 

12. Que el 24 de Junio de 2021, Ministerio de Salud, responde mediante oficio MS-28 

DPRSA-570-2021, recibido y pendiente de agendarse una sesión en Agosto en la 29 

sesión 37-2021 por medio del consecutivo SEC-CON-2021#1093. 30 

13. Que la Gerente médica, Dra. Karla Solano Duran, por medio del oficio GM-10337-31 

2021 DEL 15 de Julio de 2021 con carácter Urgente solicita un criterio técnico ante  32 
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la exposición de arsénico en la población de mayor afectación como lo es 2 

Montenegro y Agua Caliente por insuficiencia renal mediante un diagnóstico 3 

cuantitativo como lo es exámenes de orina o sangre. 4 

14. Que en el oficio PE-2179-202, Dra. Liza Vásquez Umaña jefe de despacho de la 5 

Presidencia Ejecutiva de la CCSS, cita el informe remitido a la Gerencia por parte 6 

del Dr. Roy Wong McClure del Subárea de Vigilancia Epidemiológica en oficio 7 

ASC-SAVE-0697-2020 del 30 de setiembre de 2020, “resulta recomendable 8 

fortalecer el proceso de confirmación o descarte de intoxicación por arsénico por 9 

medio de la identificación de arsénico en tejidos humanos. El proceso de 10 

confirmación de presencia de arsénico en tejidos biológicos constituye un 11 

elemento clave para determinar el abordaje requerido en la prestación de servicios 12 

de salud de casos con intoxicación demostrada.”, subrayado no es del original. Y 13 

propuso establecer un convenio con el Laboratorio de Toxicología Forense del 14 

Organismo de Investigación Judicial. 15 

POR TANTO ESTE CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA: 16 

1. Agradecer a la CCSS en todos sus niveles, la atención prestada a la gestión de este 17 

Concejo Municipal. 18 

2. Manifestar ante la Presidencia Ejecutiva y la Gerencia Medica de la CCSS, el total 19 

apoyo  del Concejo Municipal de Bagaces a Plan Piloto de ‘’ que intervengan de 20 

inmediato y se haga un diagnóstico médico cuantitativo (exámenes de laboratorio) 21 

en toda la población que hemos estado expuestos por años a esta intoxicación 22 

crónica y de manera especial en niños, para determinar la presencia de ARSÉNICO 23 

y patologías internas y externas que puedan ser compatibles con la exposición 24 

crónica al ARSÉNICO, especialmente en Agua Caliente y Montenegro de Bagaces, 25 

en donde un altísimo porcentaje de la población tiene problemas de función renal, y 26 

se proceda a tomar las acciones remediales necesarias”. 27 

3. Ofrecer todo el apoyo requerido, para la realización del Plan Piloto mencionado por 28 

parte de esta Municipalidad. 29 

4. Solicitamos a las autoridades de la CCSS que nos informen de los avances en esta 30 

propuesta, dados después del informe anterior de julio de 2021. 31 
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5. Solicitamos a las autoridades del AyA,  Informes  Trimestrales de los  niveles de 2 

Arsénico en el agua. 3 

Quedando la dispensa de trámite de comisión y quedando la aprobación  5 votos 4 

positivos de los regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan 5 

Jose Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate y  Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°37-6 

57-2021). ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

INCISO 2. Asuntos Varios Regidora María Esther Carranza. 8 

1. Proyecto de los 3 senderos en Fortuna 9 

Reg. María Esther Carranza: Informa que los proyectos de los 3 senderos de 10 

mountain bike en la Fortuna, está en la recta final, el permiso de uso ya se había firmado 11 

en la Municipalidad, se hizo una alianza con el Colegio para que estudiantes de cuarto y 12 

quinto año del Colegio realicen la demarcación y el guión para los turistas.  13 

Se hizo el primer recorrido al sendero Cuipilapa, los otros 2 senderos se recorrerán la 14 

otra semana, y están coordinando con un profesional para que se haga el Plan de 15 

Emergencia y llevarlo al Ministerio de Salud para que este dé el permiso de uso.  16 

Los senderos de mountain bike dentro de un  mes están abiertos al público.  17 

Al Ministro de Turismo le van a plantear el proyecto. 18 

Le gustaría conocer la hora exacta de la visita del Ministro de Turismo al sitio de Cabro 19 

Muco, para que  Vilmar del MINAE quien tiene la expertis en el recorrido los 20 

acompañe, junto con los del ICE  y la Asociación de Desarrollo. 21 

INCISO 3. Asuntos Varios Regidora José Alfredo Jiménez. 22 

1. Notas al ICE. 23 

Reg. José Alfredo Jiménez: Informa para que sea presentado de manera formal que 24 

presentó dos nota a doña Eva, en una de estas notas se le solicita al ICE una cotización 25 

formal para la construcción de las fosas para canal de lixiviados, la laguna de 26 

tratamiento, y la gestión ante SETENA, de todo lo que tenga que ver con la reactivación 27 

del  vertedero a través de fosas controladas y activadas por esta Municipalidad, porque 28 

con lo que pagamos en un año con el tratamiento de la residuos, pagamos la operación 29 

de 3 años aquí. Nos esta hundiendo el tema de la basura. Esa nota va a ser la base para 30 

pedir a otras empresas cotizaciones. 31 
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El fin de esta nota es buscar una solución al problema de los residuos, tenemos 74 2 

hectáreas disponibles, un basurero que no cuenta con cierre técnico por parte de 3 

SETENA, ni del Ministerio de Salud, esta  clausurado, lo que hay que hacer es 4 

reactivarlo. 5 

2. Fondos para la celebración de  Mogote como 3 distrito. 6 

Reg. José Alfredo Jiménez: Solicita que de los fondos del cantonato (ya que todos 7 

somos cantón) se le asignen recursos  a los distritos,  para que en  ellos se celebre la 8 

fecha de creación de cada distrito.  El distrito de Fortuna se creó el 26 de noviembre de 9 

1971, y el próximo 26 de noviembre se cumplen 50 años de la creación del Distrito.   10 

3. Reglamento de Cataratas. 11 

Reg. José Alfredo Jiménez: Expresa su preocupación por el reglamento de Cataratas 12 

que aún no ha sido aprobado, él está dispuesto a venir repetir la propuesta del 13 

reglamento de las Cataratas,  ya sea en una sesión ordinaria. 14 

INCISO 4. Asuntos Varios Regidor Juan José Núñez. 15 

1. Gestionar la ampliación de los puentes del Cementerio y de San Antonio 16 

Reg. Juan José Núñez: Hace un llamado a los compañeros de la Junta Vial Cantonal, 17 

para ver cómo se gestionan la ampliación de los 2 puentes ubicados en el camino de San 18 

Antonio, previniendo la construcción de la nueva Área de Salud de  Bagaces. 19 

2. Pobladores de Guayabo y Fortuna consultan 20 

Reg. Juan José Núñez: Los vecinos de la comunidad de Guayabo y Fortuna le 21 

consultan sobre el estado o qué acciones podemos tomar para recuperar el estado actual 22 

que tiene la carretera que comunica ambas comunidades, la carretera que pasa por Río 23 

Blanco. 24 

Señora Presidente: Este es un proyecto de MOPT por el cual se ha estado  preguntando 25 

en Junta Vía, el Ing. Javier dio una fecha ya, pero no la tiene clara, por favor enviarle un 26 

aviso  para revisar en las notas. 27 

3. Reglamento de patentes 28 

Reg. Juan José Núñez: Solicita a los compañeros de la Comisión de Asuntos Jurídicos,  29 

reunirse para ver los temas pendientes en comisión, especialmente el referente al 30 

acuerdo N°29-56-2021, para agilizar este tema pedir un estudio técnico y de viabilidad a  31 
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los compañeros de la Administración, referente al documento “Proyecto de la Ley para 2 

el Análisis y Revisión de Licencias para Actividades lucrativas del cantón de Bagaces.  3 

Sería como comisión elevarlo a la alcaldía para realizar los estudios correspondientes. 4 

INCISO 5. Asuntos Varios Regidor Marjorie Rodríguez. 5 

Síndica Marjorie Rodríguez: Recuerda el número  8800-06-45 es para hacer 6 

denuncias al OIJ, es una confidencial.  7 

El acontecimiento tan doloroso de este fin de semana se dio por una actividad que se 8 

estaba dando en una casa, recordarle a la población que aún no estamos para reuniones, 9 

aglomeraciones, y menos para estar tomando licor en una casa con varias personas. 10 

Pide a la población que si sabe de una situación de estas que llamen a ese número y 11 

denuncien,  para evitar que situaciones como estas se den. 12 

Señora Presidente: No es ser chismoso ni metiche, una sola llamada podría salvar una 13 

vida, pero cuando hay licor podrían ocasionarse este tipo de hechos tan lamentables. 14 

Este número es para protegernos todos 15 

INCISO 6. Asuntos Varios Regidor Heidy Ordoñez. 16 

1. Robo de materiales en Río Naranjo. 17 

Reg. Heidy Ordoñez Jimenez: Denuncia que en Río Naranjo hay materiales 18 

comprados con fondos de partidas específicas de años anteriores, para la construcción 19 

de una cancha de baloncesto que no se terminó, y otro proyecto. Estos materiales están 20 

sin ser  usados, una parte está en el salón comunal y otra en la cancha de futbol a la 21 

intemperie, de los  materiales a la intemperie han sustraídos más  300 blocks, pero no se 22 

ha hecho nada.  La Administración ya tiene una nota, la señora Alcaldesa conoce la 23 

situación (fue al sitio),  la Auditoria conoce la situación.   La Asociación de Desarrollo, 24 

y el Comité de Deportes de Río Naranjo están interesados en darle uso a estos 25 

materiales y agilizar el trámite, pero no se puede hacer uso de estos recursos hasta que 26 

la Municipalidad no dé el visto bueno para hacerlo. 27 

La Asociación no quiere  se sigan robando los materiales. 28 

Señora Presidente: Es importante contar con el criterio legal sobre estas denuncias. 29 

Consulta a la Señora Alcaldesa si ya cuentan con este. 30 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: No aún no. 31 

Señora Presidente: Propone se tome un acuerdo consultando esto. 32 
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Reg. Heidy Ordoñez Jimenez: Expresa este recurso especifico era para el Comité de 2 

Deportes, ¿ellos lo pueden utilizar ahí? 3 

Reg. Heidy Ordoñez Jimenez: Se hizo el inventario y se envió, pero el mismo ya no 4 

está porque se lo robaron. 5 

Señora Presidente: Es Somete a votación:  6 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar al Ejecutivo el criterio legal respecto 7 

a las partidas específicas de Río Naranjo  y al robo que está denunciando la comunidad 8 

de Río Naranjo a través  de  la Regidora Heidy Ordoñez Jiménez. 9 

Se remite copia de este acuerdo a la Auditoría de la Municipalidad. Quedando la 10 

dispensa de trámite de comisión y quedando la aprobación  5 votos positivos de los 11 

regidores, Hannia Molina Chevez, Jose Alfredo Jimenez Sánchez, Juan Jose Núñez 12 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate y  Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°38-57-2021). 13 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 14 

Reg. Luis Enoc Barrantes: Sobre este mismo tema, informa aquí se envió una nota por 15 

parte del Concejo de Distritos pasado y  se han denunciado los robos públicamente. 16 

Hay fotos de las personas que están robando, y quien dio el permiso. 17 

Informa que el material esta botado y  se le dio mal uso, hay material que se sacó del 18 

salón comunal y ha estado llevando agua por dos años. 19 

El Comité me consultó y les indique el block lo podían poner, aunque estaba 20 

embarrialado  y lleno de lana. Lo que se debía hacer con los materiales quedo en actas 21 

de la Asociación de Desarrollo, y el pueblo asumió el compromiso de poner la mano de 22 

obra calificada, pero todo eso se paró. 23 

Ya hay una denuncia por parte del pueblo de los materiales robados, y van a presentar 24 

otra por lo que está pasando ahí, ya que todo este material era para cerrar el campo 25 

deportivo, entonces no se le ha dado uso porque no se le ha querido dar uso. 26 

Reg. Heidy Ordoñez Jiménez: Hay algo que paraliza, no se pueden utilizar los 27 

materiales porque son partidas específicas, pero qué han pasado ahí con los materiales 28 

que en su debido momento se pudieron utilizar, no se utilizan, se necesita el permiso de 29 

la Municipalidad. Si el Comité de Deportes necesita el permiso de la Municipalidad 30 

para usar estos materiales en la cancha. 31 
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Reg. José Alfredo Jiménez: Expresa la Municipalidad no puede dar permisos sobre ese 2 

material,  los recursos de las  partidas específicas son para un fin específico y  no se 3 

pueden usar para otra cosa, lo que se puede hacer es un cambio de uso de partida 4 

específica. 5 

Señora Presidente: El Concejo de Distrito presenta la solicitud para cambio de destino 6 

y el Concejo Municipal aprueba el cambio, enviándose la solicitud a la Asamblea 7 

Legislativa para que lo aprueben. 8 

Reg. Luis Enoc Barrantes: Eso no se hizo porque no se ha querido ha sido falta de 9 

deseo de hacer las cosas. Explica la cancha de baloncesto no se realizó porque no se 10 

contaba con   las medidas reglamentarias, él se lo dio a Jeanine y le dijo que tendría que 11 

salirse de construcción existente 5 metros hacia afuera, ahí estaban los materiales. 12 

El block era para terminar la tapia, ya que cuando llueve muy fuerte se inunda la 13 

cancha, pero esa tapia no se colocó y se derrumbó parte del muro que había. 14 

Señora Presidente: Todo esto está en auditoria y se está a la espera de que ella inicie la 15 

investigación. 16 

Reg. Luis Enoc Barrantes: Comenta este es un tema comunal, por el cual seguirá 17 

luchando. 18 

Reg. Heidy Ordoñez Jimenez: De su parte lo que desea es que se usen los recursos y 19 

que el pueblo de Río Naranjo prospere, que no se pierdan millones y millones, hay 20 

gente que desea trabajar el Comité de Deportes de Río Naranjo esta anuente a esto. 21 

Reg. Austin Sibaja: Escuchando sobre el tema de las partidas específicas y de cómo se 22 

han dado materiales los cuales en algunos casos se han dado por  perdidos, considera 23 

este tema es algo que se tienen que incluir en el Plan de Trabajo Anual de la Auditoria. 24 

Que desde la auditoria se dé la revisión de la ejecución de los proyectos de partidas 25 

específicas y cualquier dinero que se gire desde la Municipalidad para la ejecución de  26 

proyectos. Cree es de relevancia este tema. 27 

INCISO 6. Asuntos Varios Síndico Javier Chaverri. 28 

1. Recolección de residuos en el cantón. 29 

Síndico Javier Chaverri: Los vecinos de Bagaces le han manifestado que el camión 30 

recolector de basura pasa tarde a recolectar los residuos y los animales desbaratan las 31 

bolsas,  en ocasiones no las recogen estas bolsas y en otras no. 32 
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Señora Presidente: Informa tiene denuncias de vecinos del  Barrio Miravalles en donde 2 

indican que los recolectores amontonan las bolsas de basura en un sitio,  para luego 3 

recogerlas,  pasan tarde por ellas, ya cuando las bolsas han sido dañadas por los 4 

animales.  Desconoce las directrices y lineamientos para este servicio, pero por el cual 5 

se paga  alto costo. 6 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Recomienda se envié una nota a Servicios Públicos 7 

para hablar con ellos, porque esta empresa está obligada a un servicio calidad. 8 

Desconoce si esto lo sabe Vernon y Sandra. 9 

Señora Presidente: Propone se realice un acuerdo para que se revisen las rutas. 10 

El servicio ha venido en decadencia. En Guayabo, Fortuna y Bagaces se presenta la 11 

misma  situación.  12 

Reg. Bernal Maroto: Ellos amontonan la basura en un punto, pero cuando la bolsa se 13 

daña, no recogen el residuo, entonces si ellos hacen esto y la bolsa se daña que andén 14 

como recoger todo el residuo, que no lo dejen ahí, que den el servicio de limpieza 15 

completo. 16 

Reg. Austin Sibaja: Existe un reglamento que regule este servicio, porque como en 17 

todo servicio que pagan las personas, se  ocupa una regulación en donde  los abonados 18 

sepan “cuál es el correcto manejo que se le va dar al servicio por el que están pagando”, 19 

también hay que revisar el contrato que hay con esta empresa. 20 

En Agua Caliente y Montenegro también agrupan la basura,  en otros lugares también  21 

lo hacen y queda ahí botada, pero la pregunta es ¿hay un reglamento que regule contra 22 

el contrato que hay? 23 

Reg. Juan José Núñez: Comparte la experiencia de un colega suyo que ayudo a la 24 

Municipalidad de Santa Cruz a solucionar un problema igual en Tamarindo, y  explica  25 

este tema que se puede solucionar con logística. 26 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: La nota que plantea José Alfredo al ICE es importante 27 

porque el año hubo pérdidas en este servicio por más de 50 millones y este año vamos 28 

con pérdidas por más de 30 millones porque la gente no está pagando por el servicio. 29 

Expone se está pensado cobrar los residuos por peso, hay que regular eso. 30 

Las personas tienen que empezar a hacer conciencia, sino arrojaran basura húmeda los 31 

animales no llegaran a romper las bolsas. 32 
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Hay que pedirle cuentas también a Tecno Ambiente, porque nos están dando un servicio 2 

privado. 3 

Reg. José Alfredo Jiménez: El contrato más importe en estos momentos de la 4 

Municipalidad es el contrato del servicio que firmaron con Tecno Ambiente. 5 

Enviará una nota para que se revise el contrato firmado con Tecno Ambiente y para que 6 

se vea cuáles fueron las especificaciones. 7 

Señora Presidente: Este contrato esta por vencer. 8 

Reg. José Alfredo Jiménez: Espera  la última alternativa sea trasladar al usuario lo que 9 

se deja de hacer debido a las malas decisiones se tomen.  Si se hace por peso significa 10 

una carga más para el usuario, aunque sea comercio, el cual ahorita está destruido por el 11 

tema de la pandemia y la recesión económica actual.  12 

Insta a tomar las acciones para solventar esta situación antes de que no quede otra 13 

alternativa que someterles más cargas a los usuarios. 14 

Síndico Javier Chaverri: Para complementar lo expresado por José Alfredo, la tarifa 15 

comercial es más costosa que la residencial, el comercio apenas subsistiendo y tendrá 16 

que pagar un costo más elevado. Se tiene que ser un poco más clemente con lo que es 17 

negocio. 18 

Señora Presidente: Es un tema que está pendiente, se solicitó al ejecutivo mediante 19 

acuerdo plantear una nueva metodología para el cobro de la basura, pero hasta el 20 

momento no ha sido respondido este acuerdo, entonces son cosas que urgen, pero 21 

debemos de priorizar ya que son cosas que aquejan. 22 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Considera que cobrar por peso a los negocios que 23 

saquen poca basura les va ayudar y no cobrar parejo a todos, esto será hasta más justo. 24 

Ayer se estaba viendo con Vernon la idea es que lo revisen. 25 

Reg. Juan José Núñez: Otra idea sería que el mismo Municipio vendiera las bolsas de 26 

basura y mediante un código de barras la municipalidad conociera cuanta basura está 27 

produciendo cada persona y se le quita el impuesto de la basura a todos. 28 

Reg. Maikel Vargas: Los que ven todas estas necesidades, los que están con el 29 

Ejecutivo,  los técnicos son los que a nosotros nos pueden dar las propuestas para ver las 30 

necesidades de las personas.  31 
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Propone que se les dé un espacio a las personas que están dirigiendo el proceso para que 2 

asistan exponer acerca de las necesidades, así poder ayudar a las persona y contar con la  3 

viabilidad jurídica para hacerlo. 4 

Reg. Austin Sibaja: Para estas acciones tiene que existir un marco regulatorio, se 5 

pueden hacer propuestas pero si no hay algo que regule, no se puede cumplir. Otro 6 

compromiso es que el mismo comercio implemente prácticas de separación de residuos. 7 

Todo se regula para que haya una estandarización del servicio en el cantón. 8 

Señora Presidente: Da por concluida la sesión 9 

LA SEÑORA PRESIDENTE FINALIZA LA SESION AL SER LAS 8:28 pm (las 10 

20:28 HORAS) 11 

 12 

_________________________                            ___________________________ 13 

Marianela Arias León.                                             Giselle Chavarría Cruz. 14 

Secretaría del Concejo Municipal                               Presidente Municipal 15 
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